



Columna



Fernando Seguel

Director Carrera de Odontología U. San Sebastián sede Valdivia

Cirujanos Dentistas: 107 años de reconocimiento

Este 27 de septiembre se conmemoraron 107 años del reconocimiento de la profesión del Cirujano/a dentista en nuestro país, según lo establecido por la ley 3.301. Como es tradición, se llevaron a cabo diversas actividades de reconocimiento y celebración distintas instituciones.

En la Universidad San Sebastián sede Valdivia, realizamos el lanzamiento de cápsulas educativas didácticas, donde nuestros estudiantes compartieron valiosa información sobre higiene oral y cuidados protésicos dirigidos a población infantil y adulta respectivamente. Esta iniciativa, surgió como propuesta de la “Mesa de Salud Bucal de Los Ríos” la cual reúne a representantes de instituciones públicas como privadas. La Mesa de Salud Bucal, si bien nace de forma natural como una propuesta voluntaria de sus miembros, se crea con el fin de promover actividades saludables que tributen a mejorar la salud oral de los niños y niñas principalmente, así como a analizar la implementación de los programas odontológicos en la región y ver cómo dar solución a las brechas existentes, sobre todo en salud pública y en los establecimientos con alta vulnerabilidad.

Como Universidad, también hemos apoyado y colaborado en conjunto con el Servicio de Salud de Valdivia, en la implementa-

ción de varios operativos odontológicos, como plan piloto a nivel nacional en el año 2022, que permitieron dar respuesta urgente a las necesidades de usuarios y pacientes, mejorando su condición oral y calidad de vida, apoyando en parte a disminuir la lista de espera quirúrgica odontológica de inclusión de terceros molares en la región. En dichos operativos, participaron Cirujanos Dentistas de la red de Los Ríos como de otros servicios del país, personal de apoyo del SSV y hospitales de la región, y por supuesto, docentes y estudiantes de nuestra Institución quienes contribuyeron y valoraron la instancia en pos de la comunidad.

Como docente creo que es muy relevante que los estudiantes que se forman en nuestra casa de estudios, futuros profesionales cirujanos y cirujanas dentistas, además de tener una sólida base científica y ética, deben forjarse con un marcado compromiso social, que responda a las necesidades de salud de la población.

Somos conscientes de que existen actualmente muchas brechas en salud oral y que aún nos queda mucho trabajo como gremio y profesión. Es especialmente relevante que trabajemos en conjunto, de forma seria y responsable, tanto entidades públicas como privadas para mejorar los índices de salud oral que tributarán sin duda, a una mejor calidad de vida de las personas.